

Declaraciones luego de firmar tratado de libre comercio con Corea del Sur
SEÚL, 15 de febrero de 2003

S.E.: Creo que es un día histórico para el Pacífico, en este siglo XXI. Lo que hoy hemos presenciado es la firma de un acuerdo entre Chile y Corea. Es primera vez que un país asiático firma un acuerdo con un país de América, y eso es lo que estamos presenciando. Para Chile, para Corea, es un tremendo desafío. Podrán los chilenos expandirse hacia el Asia desde Corea, y podrán los coreanos expandirse hacia América, desde Chile. Esto va a significar más trabajo, más empleo, esto va a significar una capacidad nuestra de poder seguir avanzando.

Más del 80% de nuestros productos van a entrar liberados de gravámenes aquí a este tremendo mercado que es Corea. Al mismo tiempo, creo que esto refleja la continuidad de una política. Fue el Presidente Frei que en 1999 convino con el Presidente Kim Dae-Jung iniciar negociaciones. Ustedes vieron físicamente la magnitud de lo que se firma y lo que implica un acuerdo de esta envergadura.

Ahora, creo que corresponde al mundo privado, creo que ahora corresponde a los hombres de negocios, a los trabajadores, poder dar carne y obtener de este acuerdo lo que todos esperamos.

Con este acuerdo, son más de 800 millones de personas en el mundo, de un alto poder comprador, que son socios de Chile, son parte del mercado de Chile. A estos 800 millones tenemos que agregar pronto lo que será el mercado de los Estados Unidos. Creo que es un tremendo desafío y creo que debiéramos también agradecer los esfuerzos del Presidente Kim y de Corea por los avances que esto significa.

PREGUNTA: Ahora, Presidente, también supongo que abordaron el tema de Corea del Norte y la amenaza nuclear.

S.E.: Sí, conversamos de ello, le hicimos ver que la Cancillería de Chile había hecho una declaración deplorando la renovación de los ensayos nucleares; le señalamos también que habíamos llamado al embajador concurrente de Corea del Norte y le habíamos hecho ver los puntos de vista del gobierno de Chile y la necesidad, le señalé al Presidente Kim, que si este tema es llevado al Consejo de Seguridad, podía contar con la certeza que el gobierno de Chile iba a actuar de manera de poder restablecer la paz y la tranquilidad en la península de Corea.

Lo que ha ocurrido en el día de hoy creo que es muy importante, en tanto por primera vez hay un flujo turístico de Corea del Sur a Corea del Norte. Creo que éste es un buen elemento de distensión que ojalá pueda continuar.

PREGUNTA: ¿Hay algún comentario de lo ocurrido en la ONU ayer?

S.E.: Bueno, creo que ayer hubo un planteamiento de los inspectores, ellos señalaron que habían tenido avances, y como resultado del mismo, la percepción que hay es que probablemente debiéramos esperar cuántos más avances podemos lograr de aquí al 1° de marzo, cuando de acuerdo a la resolución 1441 debiéramos tener un nuevo informe de los inspectores.

En ese sentido, también se han tenido contactos informales dentro del Consejo de Seguridad, el próximo martes los países no miembros del Consejo de Seguridad van a hacer sus planteamientos, y a partir de eso creo también que hay que esperar con interés lo que sea la decisión que puedan tomar los países europeos en su reunión del lunes. En el día de ayer, en la noche, conversé con el Presidente Aznar, con el Presidente Lula, en la misma dirección, de cómo a partir de lo que es el informe de los inspectores, podemos buscar posiciones un poco más consensuadas entre todos los miembros del Consejo de Seguridad.